



# JURO rechazar y dar por no oída toda voz del enemigo o amigo, que pueda debilitar el espíritu de la Falange. (Juramento de la Falange Española)

## Lo que tú pensabas, obrero

### II

Tú pensabas que tu casa era sucia y triste. Que tu mujer y tus hijos vivían mal. Que morías insensiblemente día tras día, en luchas fratricidas, con pequeño jornal, y sin satisfacer las más pequeñas necesidades. Pensabas en unos domingos soleados en el campo con los tuyos. ¡Qué lejanos!

Querías que tus hijos estudiaran, para que ellos no tuviesen que sufrir como tu habías sufrido.

Añorabas una cama limpia y unas manos de hermana cuando el dolor de un accidente te postrase en el hospital.

Sonabas con una vejez, para tí y tu mujer, en que un jardín rodease tu casa y cuidaras sus plantas. Querían en el fondo ser como los obreros, que venían del extranjero y trabajaban a tu lado, porque comprendías que sabían más que tú, y eran mejores en tu oficio.

También pensaste alguna vez en lo distinto de tu vida, comparada con la de aquellos hombres que paseaban en magníficos coches a tu lado, y si eras mujer, obrera, cuantas veces tus ojos devoraron las sedas de otras. ¡Tú, vestida de harapos!

Y cuando perdías al hijo, obrero español, yo sé que por encima de las consignas del sindicato, rezabas.

Y al que te daba el pan, con místico respeto le llamabas amo.

Y al bien vestido, señorito.

Y en Aragón, te gustaba la jota; en el Norte el aurreku, y en Andalucía el flamenco, mucho más que la Internacional.

Cuantas veces he discutido contigo, y ha despertado tu conciencia de español, de hombre y de creyente, la encontré adormecida, pero pujante y vigorosa. Tú no comprendías por qué paro ganar tú pan, era preciso inscribirse en la U. G. T. o en la C. N. T.; pero la realidad se imponía y cuando no te inscribías, eras lanzado violentamente de los talleres y de las obras.

Pensabas en la dureza de tu vida, en lo misero de tu existencia y cuando pretendías el concurso de otros hombres para solucionar tu desolación, te daban una star y una consigna criminal; y tú pensabas que era malo, como seguramente, tú, obrero consciente de la España roja, lo pensarás ahora.

No comprendo por qué hoy, después del hambre a de la guerra, hombres de ojos asiáticos te mandan. Nunca podrás cantar con ellos una de las canciones de tu tierra; y cuando dos hombres no pueden entonar juntos el ritmo alegre de un cantar no son hermanos, ni podrán nunca serlo.

También pensaste alguna vez, en mejorar tu oficio, y buscaste una escuela, pero no había. La Casa del Pueblo te esperaba, inhóspita y glacial, y allí no aprendías; empozonabas tu alma, y solo de luchas te decían.

Veías abundancia a tu alrededor y pensabas, ¿por qué tanta miseria?

Deseabas cosas elementales; traje nuevo, comida sana, hogar limpio, dinero para liquidar tus deudas.

Pero te preguntabas, ¿cómo lograr estas tan justas apetencias?

Angel B. Sanz

### Comentarios de actualidad

## Armisticio... No

Es ante las recientes declaraciones que el Generalísimo ha hecho a un representante de la Agencia Havas poniendo el veto sobre toda posibilidad de armisticio con los rojos que la genuina representación de la España sana y juvenil ha sentido vibrar dentro sí la más sincera y ardiente conformidad a tal proceder... pero si bien algún liberaloide caduco acogió el rumor de pacto con alguna esperanza, no por esto la carne joven del combatiente dejó de estremecerse un momento al prever lógicamente la idea egoísta de que terminando ahora la guerra muchos de nosotros dejaríamos de caer y terminaríamos la vida de privaciones y sacrificios que representa un frente de combate pero es que... hay algo que está por sobre todos los egoísmos personales... y es España, nuestra querida Patria, por la cual, voluntariamente, tantos hemos abandonado casa, bienes y familia y estamos aquí lejos de nuestros seres queridos para defender su honor e integridad... porque ¿habéis pensado un momento lo que significaría pactar con los asesinos de Barcelona y Valencia...? Pues... sencillamente hacer esteril toda la labor que ahora a costa de tanto sacrificio estamos llevando a cabo... porque un pacto significa condiciones y estas condiciones representan concesiones y perdones a muchos enemigos y traidores de la Patria que no tienen ni perdón de Dios...: en tonces pues, señores emboscados de San Sebastián porque demonios pensáis que estamos desangrándonos la juventud combatiente... Para llegar a nuestras tierras y volver a convivir con un *Companys* o un *Indalecio Prieto*?... que han sido los culpables de tanta tragedia y de la pérdida de tantos seres queridos y todo nuestro patrimonio y tantos hogares desmantelados... ¡¡No!! y mil veces ¡¡No!!... antes la muerte... la adversidad puede depararnos la ruina material y física más el Honor no puede arrebatárnoslo pues es bien personal y bien nuestro...

Esté seguro el Generalísimo que el ánimo del combatiente no está cansado ni ha mermado ni un momento... que estamos como el primer día, empuñando los fusiles bajo la ruda intemperie aguantando con serenidad el tiempo que sea necesario hasta que la voz autorizada del Jefe dé la orden de avanzar, y que sabemos hacer honor a nuestra promesa de fidelidad hasta el fin, sea cual fuera la suerte que el destino nos depara...

### Para alivio de ilusos

## El por qué de muchas cosas

Se inició una guerra, de las más cruentas que registra la Historia de España, para transformar un Estado que en aquel día del alzamiento terminaba su vida y al que era necesario buscarle un sustituto; por esto ellos y nosotros comenzamos afanándonos en encontrarlo. Había pasado para siempre la época de la autarquía; el despotismo había caído hacia muchas docenas de años y las democracias liberales bien claro demostraron su impotencia para regir pueblos. Se habían encontrado frente a frente las dos nuevas generaciones y la batalla se ha tenido que librar, porque era necesario que se librara.

Ella a hecho fanáticos de los indiferentes, interesados en la contienda a quienes antes de de ella, gustaban de vivir cómoda vida, valientes hasta la temeridad a quienes fueron incapaces de sostener en sus manos una pistola de tiro al blanco, españoles de cepa a quienes escupieron en otros tiempos el nombre de España, y héroes caídos, quienes jamás pudieron pensar que su vida tenía otra dignidad de más altura que la de perderla a la vuelta de cualquier esquina, rajada su barriga con los disparos de una pistola digna de España.

Y si ganamos la contienda, la guerra que alguien pensó duraría días, está durando meses y años. El espíritu de los primeros días—todo entusiasmo, todo afanes de heroicas proezas—sigue en su misma tensión, el parapeto de hoy es el mismo en ambiente que aquellos primeros camiones cargados de hombres que entretenían el camino con cantos y gritos salidos del alma.

Es que alimenta la lucha una

y que me perdone el enchufista de retaguardia que se enfurece históricamente al leer en la prensa por las mañanas el clásico «*Sin Novedad*» del Parte Oficial y le atribuye significados fantásticos e ilusorios...

España Imperial se impone una vez más... ¡¡No habrá armisticio!! He aquí el dilema...

O rendición!

O luchar hasta el fin.

¡¡Arriba España!!

INCOGNITUS

Centuria Catalana.

esperanza; es que lo que todos esperamos no son ilusiones, no es pueril literatura, ni falsos discursos. Es que el labrador cuando hiende en las entrañas de la tierra la reja de su arado, comprende que esta colaborando al resurgir de su Patria; es que cada golpe de pico del trabajador sabe que es un esfuerzo que no quedará perdido en la caja ambiciosa de su amo; es que la madre que pierde a lo que más quería sabe que lo perdió porque pronto será real lo que hacía tiempos ambicionaba su estómago vacío y su ideal deshecho. Es que los huérfanos tienen hacia el padre caído la veneración de padre y la de mártir por su bienestar futuro. Es que todo está escenario actual de contienda cruda, de sacrificio ímprobo, de labor callada de retaguardia y de sangre y fuego en la vanguardia, todo esto tiene una afluencia; la Revolución nacional.

Ella es la que hace firme la mano del Caudillo, ella es la que frena muchas veces ímpetus de venganza que en otro tiempo hubiera sido imposible frenar; ella es el final de un camino penoso, el más penoso de entre todos, que hemos escogido con gallardía y silencio, como reza nuestro credo.

Por esto, cuando por los rostros estúpidos de muchos, se dibujan sonrisas de escepticismo, cuando con actos y maniobras pretenden resucitar cosas que de puro putrefactas ya huelen, nos preguntamos: ¿Esperan todavía el retorno de...? ¿creen que nuestra juventud puede seguir el método de...? ¿creen que nuestros muchachos sienten sus cuerpos perforados por la metralla para que de nuevo pretendamos fundar una España de negociaciones, de beaterías históricas, de gritos huecos y falsos, de sandeces sin cuento y sin calificación?

¡Pobres derechas y pobres izquierdas!: cuando creen conseguir éxitos parciales en aquellas esferas a las que la Falange no ha llegado todavía, sonrien y nos llaman ilusos. Pero ignoran que sabemos callar porque, ¡no dudarlos!, habrá un día, en el que nuestros gritos se oirán por todas las partes y nuestras escobas sabrán barrer para siempre las inmundicias que tiempos y personas dejaron despararramadas por toda nuestra España...

C-E. Pamplona y Blasco

Anuncie Vd. en LUCHA

**Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.**

**Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales**

Donativos recibidos:

De doña María Teresa Rico, para los Hospitales de Teruel 10 pesetas.

Entregado:

Al Hospital de Burbáguena, al servicio del Ejército y Milicia nacional. Sábanas 18, fuadas 18, mantas 6, metros de gasa 2, calentadores 2, aspirinas 25, cazos 2, platos 8.

A la enfermería de aislamiento de la 1.ª Brigada de la División 15. Mantas 12, sábanas 24, prendas que pasarán al Hospital de Santa Eulalia, una vez no se precisen en aquella enfermería.

Para los Hospitales de Teruel se solicitan:

Tres docenas de tazones, tazas caldo, platos, cucharas, tenedores y cuchillos, así como un obsequio para los heridos en el día de la Purísima. Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales.—Castel, 20.

**DELEGACION PROVINCIAL DE LA TACHARRA**

En breve se celebrará en nuestra ciudad el «Día de la Chatarra»; el deber de todos como buenos españoles es darle el mayor esplendor posible.

Todos los objetos que tengais guardados en vuestros desvanes, obtetos inservibles, pueden ser de gran utilidad para la Patria. Estamos en guerra y son de absoluta neutralidad los metales para sostener las necesidades de la campaña. Máxime cuando el enemigo, en su labor destructora, vuela puentes y construcciones que es necesario reparar para la buena marcha de las operaciones.

Todos, absolutamente todos, deben cooperar a esta obra de la «Requisita de Chatarra».

Así lo esperamos de vuestra generosidad y patriotismo.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

El Delegado Provincial

**Del conflicto chino-japonés**

**Alemania no interviene en el conflicto chino-japonés**

Londres.—Los círculos chinos de esta capital desmienten la noticia que circuló hace varios días, según la cual Alemania pensaba intervenir como mediadora entre la China y el Japón, para resolver por medio pacíficos al actual conflicto.

**Se detiene el avance japonés**

Nankín.—Noticias de origen chino, aseguran que la ofensiva japonesa en la provincia de Tien Sin, ha sido detenido. Los chinos, tras una defensa formidable se lanzaron a un contraataque con el que lograron romper las líneas japonesas y desarticular su ofensiva.

Estas mismas noticias, que hay que poner en entredicho por venir de una

de una de las partes contendientes, aseguran que los japoneses en su bombardeo sobre Nankín, perdieron aparatos.

**El ministro de la Guerra Japonés, da cuenta de la marcha de la guerra**

Tokio.—Ayer tuvo lugar un Consejo de ministros en el Japón, en el curso del cual el ministro de la Guerra expuso detalladamente la situación del actual conflicto, sobre todo de las tropas que avanzan sobre Nankín y que según la opinión del ministro caerá pronto en manos de las tropas japonesas.

**Del avance japonés**

Shanghai.—Se desmienten las noticias de origen chino según las cuales el avance japonés había sido contenido y rota la ofensiva nipona.

Las cuatro columnas que avanzan sobre Nankín, lo hacen al ritmo más acostumbrado y la más alejada se encuentra en la actualidad a unos cuarenta kilómetros de la capital.

Desde luego que es cierto que la resistencia china es aquí más acentuada que lo fué en ningún otro lugar pero se da como seguro, que pronto será rota esta resistencia.

Una posición de indudable valor estratégico, situada en la línea del ferrocarril de Shanghai a Nankín, ha sido ocupada en el día de hoy por las tropas niponas, tras un combate que duró varias horas de una intensidad violenta.

**A principio de 1938 caerá Nankín**

Tokio.—En los círculos militares de esta capital, se asegura que Nankín de cuya ciudad se encuentra el ejército japonés a treinta kilómetros, caerá en manos de los nipones a principios del año próximo.

Así lo ha asegurado el comandante jefe de las fuerzas niponas operantes.

**Bombardeo del aerodromo militar de Nankín**

Shanghai.—Cinco aparatos de gran bombardeo japoneses, han efectuado hoy un raid, lanzando numerosas bombas de extraordinaria potencia, sobre el aerodromo militar de Nankín.

Cuatro cazas chinos intentaron oponerse a esta acción, elevándose y haciendo frente a los japoneses, pero las escuadrillas de caza y acompañamiento, entablaron combate, derribando tres de esos cazas, todos de procedencia moscovita.

**La tercera línea de defensa china rebasada**

Shanghai.—Ha sido por completo rebasada, la tercera línea de fortificaciones chinas, por el ejército japonés. Actualmente queda un frente de 300 Kilómetros, que será atacado por más

de 300.000 japoneses en fecha no lejana.

**Los japoneses derriban 10 aviones chinos**

Shanghai.—Continúa el impetuoso avance japonés hacia Nankín, donde la situación cada día es más precaria.

Hoy los japoneses han obtenido una gran victoria aérea, entablado un duro combate entre seis aparatos japoneses y treinta aviones chinos, de fabricación soviética, logrando derribar diez aparatos, regresando los japoneses a sus bases sin ninguna novedad.

**14** Defendemos la tendencia a la nacionalización del servicio de Banca, y mediante las corporaciones, a las de los grandes servicios públicos.

**Cruz Roja Española  
Asamblea Provincial  
de Teruel  
Fiesta de la  
Bandera**

El próximo día 8 del corriente, festividad de la Purísima Concepción, patrona de la Benéfica Institución «CRUZ ROJA ESPAÑOLA (NACIONAL)» se celebrará (D. m.) su tradicional «Fiesta de la banderita», este año patrocinada por su Presidente de Honor la excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco: teniendo lugar al efecto en dicho día una postulación por calles, cafés y demás centros de recreo, por un grupo de altruistas señoritas.

Esta Asamblea Provincial hace un llamamiento al pueblo turolense, no dudando que una vez más demostrará su espíritu de caridad correspondiendo con su acostumbrada generosidad, pensando que así contribuye a fines tan benéficos como los que animan a esta Institución.

**Gobierno Civil**

CIRCULAR

El Gobierno Civil de la provincia, publica en el «Boletín Oficial» una circular que por la importancia y trascendencia de la misma reproducimos a continuación.

«Siendo de imperiosa necesidad y más en las actuales circunstancias, que el material ferroviario preste el máximo rendimiento principalmente para los transportes de toda clase de mercancías, destinadas a esta capital y su provincia, de acuerdo con lo dispuesto por el Gobierno General de la Nación, por la presente se pone en conocimiento de todos los comerciantes e industriales a los que más principalmente afecta esta determinación, que a partir del día de hoy serán descargadas, sin excusa ni pretexto alguno, cuantas mercancías lleguen a las estaciones comprendidas dentro de esta provincia, en el improrrogable plazo de veinticuatro horas.

Si en dicho plazo los consignatarios no hubieran cumplido esta orden, se efectuará la descarga por cuenta de los mismos, a los que además se les impondrá la sanción correspondiente a que haya lugar, según los casos y circunstancias.

Los Jefes de las estaciones, tienen la ineludible obligación de dar conocimiento a este Gobierno Civil de las infracciones que se cometan en este sentido, comunicando el nombre de los consignatarios para imponerles la sanción correspondiente.

Confía este Gobierno Civil en que todos los ciudadanos se darán perfecta cuenta del alcance de esta disposición, que principalmente tiende a dar una mayor normalidad a las relaciones industriales y comerciales de esta provincia y al mismo tiempo a que el material de transporte rinda su máxima utilidad, por todo lo que confía en la cooperación de todos para el mejor resultado del fin que con la presente se persigue.

Encargo a todos los señores Alcaldes de los pueblos donde exista estación del ferrocarril, que por cuantos medios estén a su alcance, dé a la presente la máxima publicidad, para conocimiento y cumplimiento de la misma por los interesados.

Teruel 3 de Diciembre de 1937.—El Año Triunfal.—El Gobernador Civil, —MARTIN RODRIGUEZ.

**Hoy hace un año...**

La aviación nacional derribó varios aparatos enemigos en los distintos frentes de combate, muchos de ellos tripulados por pilotos extranjeros.

En el frente de Guadalajara fueron recogidos más de 100 cadáveres enemigos.

En el Boletín del Generalísimo se da cuenta de la presencia de grandes contingentes de extranjeros rojos que por las calles de Perpignan desfilan todos los días con destino a la España marxista.

Unión Radio de Madrid da la noticia de que han sido detenidos 400 falangistas acusados de colocar bombas que hicieron explosión en algunos edificios públicos, descubriendo un importante depósito de armas y municiones.

Los artilleros de nuestra guarnición celebran la festividad de su Patrona con varios actos.

Se anunciaba el actual conflicto chino-japonés.

**Si en el reparto**

*de trabajos y fatigas pudiera hacerse una distribución equitativa, los que combaten soportarían los riesgos, y nosotros debiéramos sufrir la crueldad de la inclemencia. Pero son ellos, únicamente, los que se arriesgan y los que padecen; comparte, al menos sus trabajos con el trabajo tuyo, para aliviar en sus carnes el azote del viento, de la lluvia y del frío.*

**¿Qué es la Ficha Azul?**

*Para tí un pequeño donativo mensual; un sacrificio tan insignificante, que ni has de advertirlo.*

*Para «Auxilio Social», es con el conjunto de todos, muchos miles de pesetas con las que borrar de nuestra Patria la vergüenza de la miseria.*

*Hoy, sin pérdida de tiempo, suscribe una FICHA AZUL.*

**Linternas y Pilas de todos los tipos**

**FERRETERIA Pamplona**

# Noticias del Movimiento

## Habla un antifascista

### Cómo actúan las checas en Barcelona

París.—«Le Libertaire» el periódico proletario parisiense, en su edición de 25 de los corrientes, publica con este título unas manifestaciones patéticas de uno de los innumerables antifascistas detenidos por las Checas de Barcelona:

«Hace más de un mes que estoy en la cárcel, escribe. ¿Cuándo se me libertará? La Checa no tiene la costumbre de anunciar a sus víctimas lo que hará con ellas. Los quinientos camaradas que están conmigo, no lo saben tampoco. Nuestro destino es incierto. Permaneceremos aquí, conjetura el prisionero, hasta que los brutos que se han apoderado de la vida del pueblo con sus violencias, sus crueldades y sus crímenes, se hayan cansado de guardarnos.»

El lector se preguntará qué trato reservará esta Checa a los detenidos que ni siquiera son antifascistas. Pero lo sabemos ya: no les queda ni el derecho de exclamarse y muchas veces ni el consuelo de sobrevivir.

La relación del detenido prosigue:

«La Checa en el orden político, es la autoridad máxima, dentro del engranaje del Estado; su

poder es supremo: por encima del Gobierno, por encima de los ministros; su acción es ley. Ningún miembro del Gobierno se atreve a resistirla. Encarcela a quienes le parece; roba, secuestra, asesina y no rinde cuenta a nadie.

«Hay en esta cárcel, precisa la víctima, detenidos a quienes no solo se ha encarcelado, sino a los cuales la Checa les robó todo: dinero y ropas. Hubo policías que allanaron el domicilio de otros camaradas, les detuvieron, pillaron cuanto de valor había en la casa y regresaron vestidos con la propia ropa de sus víctimas.»

«He aquí lo que es la Checa comunista, concluye: una banda de ladrones y asesinos que están apuñalando al régimen.»

En cuanto a sus prisiones, son numerosas: el «hotel Falcón, la Lechera, y una docena más públicas y clandestinas.»

Este es el cuadro de la «normalidad republicana» en Barcelona. Así asegura Negrín la «adhesión» del pueblo y la «unidad» antifascista y mantiene el silencio de la masa ante el hambre y el terror.

## El testimonio del

### Brigadier Groves

Londres.—El Brigadier británico P. R. C. Groves, corresponsal militar del «Observer» publica en dicho semanario una crónica interesantísima acerca de la guerra de España. La última de ellas, se titula: «Fase final en España.» En ella examina la superioridad económica de la zona liberada.

«Suyo es el mineral de la península y demás territorios, el carbón de Asturias, el hierro de Bilbao, el cobre de Río Tinto y de Tharsis y los grandes yacimientos de mineral del Marruecos español. Suya es también la riqueza agrícola —los ricos graneros de Castilla la Vieja— el ganado de Asturias y Extremadura, la viña de Jerez, la oliva de Córdoba y Granada... Las prolíficas pesquerías de las costas Atlánticas contribuyen a su amplio aprovisionamiento incrementado además con las frutas y legumbres de Canarias y Baleares. La España Nacionalista es una maravillosa tierra de riqueza. En ella, tanto la industria como la agricultura viven su progreso normal. Tales condiciones de prosperidad y sus favorables perspectivas son conocidos por el mundo de la financa que atribuye en el mercado monetario más del doble valor a la peseta nacional que a la peseta roja, a pesar de que el llamado Gobierno republicano se apoderó y exporta las reservas oro de España. (En esto hay error; la peseta nacional equivale en París, actualmente, a 450 pesetas rojas).

Examina luego la moral superior nacionalista y explica que ella se traduce en las constantes deserciones rojas en los lugares del frente donde las líneas de unos y otros combatientes se hallan próximas. Sobre este punto dice: «Hay que anotar que no todos los desertores son «rojos»; millares de ellos son «blancos» que han tenido que optar entre combatir por sus enemigos o ser fusilados.»

Al final recuerda el Brigadier Groves unas palabras suyas escritas el mes de Abril:

«Los rojos no pueden vencer, porque se han alzado contra lo que es indiscutible en el alma histórica de España encarnada en la poderosa y permanente mayoría de un pueblo.

He aquí un escritor británico que aplicaba la designación de insurgentes a quienes en realidad lo son: los rojos. Las frases del léxico van recobrando su verdadero sentido. Ya lo ha observado «The Tablet».

## Comentario

### Un interesante artículo de Allison Peers

París.—Una de las más importantes revistas, «The Tablet» que aparece en Londres desde el año 1840 y que tiene un conocido prestigio, publica en su número del día 13 del pasado, un interesante artículo de M. E. Allison Peers, profesor y publicista de sólida reputación, que en muchos trabajos anteriores, ha demostrado conocer muy bien la situación y los problemas de España.

Y el profesor Allison Peers, se pregunta: ¿Qué clase de Gobierno regiría en Cataluña, si el anarquismo ganase? Y contesta afirmando que queda desde luego descartada «la ficción de un régimen «Liberal y Democrático» en que creen en Inglaterra muchos adictos al Gobierno de Valencia. Y aduce textos auténticos de anarquistas significados, en que declaran absurda la suposición de que «el pueblo español luche por una República democrática, ni que trabajen por ella los de la retaguardia». «El pueblo español», dicen, no derrama su sangre, ni por la República democrática, ni por su Constitución de papel, sino por... una Revolución.»

Y cita la opinión de uno de los anarquistas más influyentes: «Ninguna revolución ha tenido éxito, sin derramamiento de sangre. Cuanta más sangre se derrama, más profunda es la revolución». «Aquellas revoluciones que se han creado sin derramamiento de sangre no han sido en realidad revoluciones, sino pretensiones ridículas, como la que tuvo lugar en España, en 14 de Abril de 1931». Buen recuerdo para los ingenuos que en Inglaterra y en tantos otros países se han dejado enganar, como unos infelices, por los interesados en hacer creer que los «leales», como ellos dicen, luchan por la Constitución y por la República democrática.

Y aún recuerda otras frases que deberían abrir los ojos a to-

dos. Uno de los grandes actores del movimiento, dice que se encuentra en medio de la revolución más profunda que recuerda la historia del país, pero que aparte haber matado gente, no se han destruido más que iglesias y conventos. Y deplorando que no se haya hecho más, el jefe anarquista, cuyas palabras reproduce Allison Peers, se pregunta: «Es posible que alguien suponga que las iglesias y los conventos constituyan toda la estructura de una vieja sociedad capitalista? Puede ser verdad que la sociedad capitalista no posea nada más susceptible de destrucción?»

M. Allison Peers, hace un estudio muy interesante del pensamiento anarquista y de su contradicción con el verdadero sentido del pueblo catalán, que no puede dejarse engañar por las apariencias de una supuesta tolerancia de algunas manifestaciones religiosas. Basta leer la Prensa para comprender que no se trata de nada real. De uno de los diarios de mayor circulación reproduce entre otras, las siguientes líneas: «Ningún movimiento dirigido contra la religión puede ser demasiado violento». «La religión entra en la vida de lo que «ellos» llaman el alma: allí hace su casa y destruye poco a poco su personalidad. El pueblo hizo bien empezando por entregar las iglesias a las llamas... La promesa de restablecer la obra católica, puede haber sonado bien en la Liga de las Naciones. Pero aquí, en España, solamente nos ha hecho sonreír». Allison Peers concluye que la Cataluña que él conoce no desea ciertamente un régimen inspirado en tales sentimientos.

Y tiene toda la razón, El artículo mencionado de «The Tablet», es en realidad, un capítulo de un libro que el profesor Allison Peers tiene en preparación y que aparecerá próximamente.

## La libertad de industria

Barcelona.—Del sumario de «Boletín de la Generalidad» del 23 copiamos:

«Economía.—Decreto que faculta al consejero de Economía para disponer la intervención total y directa de la Generalidad en empresas industriales o comerciales cuando necesidades económicas o de urgencia así lo exijan».

Intervención total. ¿Qué querrá decir eso de «total»? Y anotemos que la medida será aplicable no en las industrias de guerra, sino en caso de «necesidades económicas». Esta es la libertad industrial de la «República no socialista» de don Manuel Aznar.

### Una maniobra para la retirada de voluntarios

Perpinán.—En Puigcerdá y en toda la Cerdena española se nota la presencia de un gran número de carabinieri rusos e incluso se anuncia la llegada de próximos contingentes, a pesar del número considerable de los que hay actualmente. Parece que esto es debido al propósito de burlar la inspección internacional respecto a la retirada de vo-

luntarios, para que cuando llegue la Comisión a Barcelona encuentre menos extranjeros a quienes afecte la retirada, ya que tanto las fuerzas de carabineros como las de asalto, etc., de las que también van a ser disfrazados los voluntarios extranjeros no son considerados como fuerza de guerra.

### El Caudillo reconoce al Manchucuo

Tokio.—Al reconocimiento de «Jure» de la España nacional por el Japón, ha seguido el reconocimiento de «Jure» el Manchucuo por parte del Gobierno del General Franco.

Según declaración oficial del ministro de Relaciones Exteriores japonés, el jueves ha tenido lugar el intercambio de documentos oficiales entre el representante diplomático en el Manchucuo, Yuan Chentuo y el encargado de Negocios de la España nacional, señor Del Castillo.

También el jueves ha quedado izada la bandera Española en el edificio de la Legación Española de Tokio, teniendo lugar una emocionante ceremonia a la que asistía el ministro japonés de Relaciones Exteriores.

## Los premios de la Lotería sevillana

Sevilla.—En lotería patriótica sevillana el premio gordo de 100.000 pesetas, ha correspondido al número 12.402 en Segovia y Utrera.

El segundo de 40.000 pesetas, al 11.835 en San Fernando y Sevilla.

El tercero, al 13.866 en Pamplona y Azpeitia.

Premiados con 1.500 pesetas han sido los números 14.395, 11.665, 7.401, 11.356, 11.885, 14.700, 9.660, 9.827, 109 y 6.960.

# Noticias del Movimiento

## El general Mola y el Auxilio de Invierno

En los primeros tiempos difíciles de nuestro AUXILIO SOCIAL cuando sólo habíamos iniciado, con ponderación y riesgo, la Sección denominada AUXILIO DE INVIERNO, nuestros propósitos supieron despertar tal simpatía y adhesión en muchas personas que nos prestaron su colaboración unánime, que si hoy se hiciera un anecdótico de aquellos momentos fundacionales se podría explicar con cierto rigor la seguridad triunfal con que se ha desenvuelto el esfuerzo social de la Falange.

Y entre todos, en lugar destacado, el general Mola que entonces tenía su residencia en Valladolid. Desde el primer momento contamos con su consejo, con sus palabras de aliento y con una serie de privilegios y facilidades para nuestra gestión. Pero en su entusiasmo llegaba a los detalles más pequeños y a las ayudas más directas. Vaya como ejemplo esta carta que hace pocos días recibió la Delegada Nacional de AUXILIO SOCIAL del coronel-secretario de S. E. el Jefe del Estado, que textualmente reproducida dice así:

«Muy señora mía: Antes de morir el querido y malogrado general Mola, entusiasta de AUXILIO DE INVIERNO, me entregó sellos por valor de 5.000 pesetas para su venta. Una vez vendidos todos hice entrega en el día de ayer de 5.000 pesetas, importe de la venta de los indicados sellos, al Oficial Pagador del Ejército del Norte, don Alejandro Luéini, capitán de Intendencia. Lo que pongo en conocimiento de usted a los efectos que crea por conveniente. Disponga de su affmo. s. s. q. e. s. m.»

De desear es que todos aquellos que en el presente Movimiento Nacional han seguido con entusiasmo y con fe al glorioso general Mola también sigan en cuanto a cariño y colaboración a la Obra de AUXILIO SOCIAL su ejemplo y sus órdenes.

Prensa madrileña de ayer

## «El Sol» pide la aniquilación de la Quinta columna

Madrid: Extracto de la prensa roja madrileña de hoy:

### «A B C» chochea

El falso «A B C», en su comentario del día, asegura que el Ejército de la República no será sorprendido por las maniobras de los facciosos.

Nuestro Ejército —dice— devolverá golpe por golpe. Aunque parezca en estos momentos que está parado y que depende de la iniciativa enemiga, no es así. El ejército del pueblo no se somete a la acción de los facciosos.

Esta es la realidad actual».

¿Qué habrá comido esta mañana el redactor del «A B C» rojo que ha escrito esto...? Algo verde, desde luego. Se necesita cinismo para decir que su Ejército (?) no se somete a la acción de los «facciosos»...

### Les preocupa la fortificación

«Ahora» de esta mañana, habla

del problema de las fortificaciones. Es preciso —dice— organizar rápidamente varias Brigadas de fortificación que trabajen activamente en nuestras ciudades. Ha de ser todo el pueblo, el que contribuya en una cosa que va en su bien, ¡fortificar! Que cada ciudad «republicana», se convierta en fortín. Con ello ayudaremos al Ejército del pueblo a detener al fascismo en su próxima ofensiva...

Se comenta solo,

### En Londres no hacen nada

«El Liberal», se refiere en un extenso comentario a la nota enviada a Londres por el gobierno de Barcelona. Asegura, que cuando a esta hora no se ha hecho nada para evitar los ataques al —¡pobresito!— pueblo republicano español, ya nada se debe ni se puede esperar.

La victoria —¿cual?— depende del entusiasmo y la serenidad del ejército del pueblo.

Es necesario aniquilar a la 5.ª Columna

Dice «El Sol» de hoy:

Es necesaria la aniquilación de la Quinta columna. Tenemos la obligación de dedicar nuestro trabajo a descubrir al enemigo enmascarado. ¡Alerta, madrileños!

Madrid, ante las horas difíciles y transcendentales, debe estar en pie de guerra. Limpiemos, siquiera sea por dentro, a Madrid de «facciosos»; porque si no hacemos esto, día llegará en que caigamos al abismo.

### Inglaterra ensaya

«Política», dirige duros ataques —¿no eran los rojos amigos de las democracias...?— a Inglaterra en un largo y aburrido artículo que publica en su sección internacional.

Dice que el Comité de no-intervención, es un matraz donde Inglaterra ensaya y estudia procedimientos nuevos.

## Ofrece toda su fortuna a la Patria

Santander.—Un ciudadano sanderino ha hecho entrega en el Gobierno militar de 129 gramos de oro, con destino a la suscripción nacional, a más de una importante cantidad para el «España», ofreciendo toda su fortuna, producto del trabajo de 25 años, para la Patria, pues hoy, según dice dicho señor, todo español está obligado a entregarlo todo a España.

### Las subsistencias en Barcelona

París.—Ya ni la sardina salada, el más modesto de los alimentos, el

que por su modestia alcanzó un valor simbólico, está al alcance de la capacidad adquisitiva de las escuálidas bolsas de los trabajadores emancipados. Leemos el siguiente comunicado oficial:

«Habiendo sido fijado por la Conserjería de Abastos de la Generalidad de Cataluña el precio al pormayor de una partida de arenques de los llamados «arenques rovellados» que han llegado del extranjero, la Alcaldía de Barcelona, a propuesta de la Consejería regidora de Abastos, ha fijado el precio al detall de dichos arenques en 0,50 pesetas la pieza».

Antes de la revolución el consumidor las podía adquirir a 0'10 pesetas. el aumento es de 400 por 100.

### El juicio sobre el Gobierno Negrín

París.—El Gobierno stáline-burgués de Negrín, debe comprender de una vez que todos los verdaderos revolucionarios están decididos a denunciar ante la clase obrera internacional su criminal política.

Así lo describe el propio periódico antifascista francés «Le Libertaire» en la edición citada de 25 de los corrientes, a propósito del acuerdo tomado por el Independant Labour Party, de protestar e investigar en

la España roja ante la suerte ignorada de los mejores combatientes antifascistas, detenidos por Negrín.

El diputado inglés M. Goven se ha trasladada a Barcelona con tal objeto.

### Conducta patriótica

Burgos.—Don Manuel Sánchez Espiga, ha hecho entrega al Generalísimo de 362'34 pesetas, producto de la última mensualidad cobrada por su hijo Manuel, alférez de las Brigadas de Castilla, muerto heroicamente en el frente de combate. El Caudillo ha destinado esta cantidad enviada por este padre español, para premiar la conducta de algunos soldados que hayan realizado un hecho meritorio.

## Prestigio internacional de Auxilio Social

El AUXILIO SOCIAL es tan conocido en el extranjero como pueda serlo en España. De todas partes llueven elogios y se reciben ayudas. Está anunciado un fuertísimo donativo de varios miles de dólares procedentes de Norte América. En Bélgica se venden nuestros sellos con magnífico resultado económico. En Lisboa y Londres figuran dos Delegaciones de AUXILIO SOCIAL cuyo éxito en cuanto a recoger colaboraciones prácticas es definitivo. En Alemania, el 30 de Octubre, toda la Prensa Nacional Socialista dedicó gran información al aniversario de nuestra Obra. Además la dirección de dicho Partido tiene invitadas permanentemente a seis camaradas de AUXILIO SOCIAL para que amplien sus conocimientos en periodos de tres meses. Con motivo de la estancia en Berlín de nuestra Delegada Nacional, AUXILIO SOCIAL ha recibido un donativo de dos coches «Mercedes-Benz».

### FET de las JONS

## Sección Femenina

### SERVICIO DE TALLER

Julia Torres Pescador, Modesta Iranzo Aznar, Consuelito Andrés, Dionisia Ballester, Antonia Martín, Piedad Bernal, Ortensia Gómez y María Guillén.

### SERVICIO DE COMEDOR

María Bielsa, Encarnación Herrero, Isabel Rosas, Elisa Cavero, Natividad Morata, Maruja Aboy Concha Jiménez, Carmeu Esparrrell, Angeles Valero y Carmen Eced.

2 España es una unidad de destino en lo universal. Toda conspiración contra esa unidad es repulsiva. Todo separatismo es un crimen que no perdonaremos.

La Constitución vigente, en cuanto incita a las disgregaciones, atenta contra la unidad de destino de España. Por eso exigimos su anulación fulminante.

Almacén de Aceites y Ultramarinos  
Fabrica de chocolatez, jables y aserrar maderas

Vinda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7

Teléfono 12

TERUEL

Lotería Patriótica de

Zaragoza

SORTEO DE NAVIDAD

Para pedidos en Teruel a

Francisco Lagua

# - Información del Extranjero -



## Francia busca un apoyo

La cosa está clara. Francia, nota como su política sovietizante, la va conduciendo sin remedio al aislamiento internacional. Pero Francia, que no quiere dejar esa política equivocada, quiere al mismo tiempo encontrar un apoyo en el exterior que le de la seguridad que de otra manera no encontraría. Ya eso únicamente, obedecen los viajes de monsieur Delbós.

Para conseguir este objeto, habla en Inglaterra en términos ambiguos, sin concretar en realidad nada, de los problemas reinantes y quiere hacer ver su buena voluntad y su disposición a ceder algunos derechos por su parte. Con esto, cree el Frente Popular francés, que Inglaterra se decidirá de una vez a unirse a su política, que encontrará el apoyo que le falta y que le es ne-

cesario.

Hoy nos llega una noticia que viene a corroborar esta opinión nuestra. Delbós, piensa ir a Varsovia, para iniciar una serie de conversaciones, que demuestren, con las palabras del periódico francés «Figaro», que la amistad franco-polaca no se ha perdido, sino que continúa en el mismo estado. Pero este mismo deseo de querer mostrar al mundo que Polonia sigue todavía atada a la política francesa, ¿no es acaso una prueba más de que se han debilitado los lazos que unían a ambas naciones...?

Desde esta misma sección, hemos comentado varias veces hechos, que demostraban de una manera palpable que Polonia se iba apartando cada vez más de Francia para seguir el camino del eje Berlín-Roma. Separación

que se inició al año de llegar Hitler al Poder y que se ha visto claramente en este año, cuando el conflicto español, ha puesto al mundo en la disyuntiva de seguir el camino de Moscú-París o el de Roma-Berlín. Y Polonia, como era natural en un país que siente desde siglos cierta prevención contra Rusia y que nació bajo el signo anticomunista, no dudó un momento: Berlín-Roma, era camino más seguro y más conveniente para sus intereses.

Y Francia, a pesar de sus esfuerzos, no podrá encontrar el apoyo exterior que le es necesario, mientras no abandone su política de alianza con los soviets. Pretender conseguir las dos cosas a la vez, es algo imposible en absoluto.

EL VIGIA.

## El viaje de Delbós al Norte

Paris. - Toda la prensa francesa se dedica a hacer comentarios en tonos elogiosos sobre el viaje que el Ministro de Relaciones Exteriores de la Europa del Norte.

«Le Echo de Paris», dice que la fecundidad de este viaje se ha notado muy pronto en el nuevo rumbo que tomará la política europea, Francia, no puede olvidar que con las naciones del Centro y Norte de Europa, ha tenido siempre unas relaciones, y estas relaciones parecían que se estaban olvi-

dando, cosa lamentable que ahora se piensa remediar.

«Le Figaro», por su parte, abunda en los mismos razonamientos y refiriéndose más concretamente a Polonia, asegura que la vieja alianza franco-polaca, o ha terminado todavía a pesar de que algunos hechos ocurridos estos últimos meses hicieran suponer lo contrario.

En estas conversaciones que se realizarán, se pondrá de manifiesto esta alianza que no va contra Alemania o

su seguridad territorial, pero que es una prevención contra posibles conflictos guerreros. El tener una nación que pueda presionar por el Oriente, es cosa conveniente a Francia, y esta realidad estratégica, no puede dejarse de tener en cuenta

### Próxima reunión del Comité de Londres

Londres. — Para principios de la semana próxima se ha anunciado la reunión del Comité de No intervención.

En esta reunión, que presenta sumo interés, se estudiarán las respuestas de los Gobiernos de Salamanca y Barcelona a la nota enviada por el Comité sobre la retirada de los voluntarios extranjeros que luchan en la guerra española.

### Yugoslavia reconocerá a España

Roma. — En los círculos políticos y diplomáticos, tanto italianos como yugoeslavos, sigue predominando la opinión, de que el Gobierno del General Franco, será en breve reconocido por el de Yugoslavia.

La Prensa yugoeslava apoya esta posible decisión, afirmando que Yugoslavia ha perdido mucho comercialmente desde que se inició el conflicto español y haciendo notar a la vez, que los nacionales poseen la mayor parte del territorio español y que el orden y la prosperidad reinan en la zona nacional.

Anuncie usted en LUCHA

## Otras noticias diversas

### Una empresa para la Pesca de tiburones

Leipzig. — El gran éxito obtenido con las pieles de tiburón por Offenbach ha lanzado hasta ahora al mercado movió a fundar en Hamburgo la « Sociedad experimental para la pesca del tiburón » con un capital de 200.000 marcos. Por la belleza de su aspecto y por su suavidad al tacto, la piel del tiburón se ha hecho muy estimada introduciéndose con rapidez en el mercado internacional despertando el interés de la industria del calzado porque se ha demostrado que estas nuevas clases de piel son de extraordinaria resistencia y durabilidad. De aquí que se pensase en la manera de aumentar la producción alemana. El hecho de haberse fundado esta Sociedad, con participación en ella de una gran fábrica de Offenbach, hace ya adivinar las futuras tendencias del mercado. (Centraleuropa)

### El acuerdo comercial de Italia y Yugoslavia

Roma. — Hoy ha sido firmado, el acuerdo comercial entre Italia y Yugoslavia.

### Detención de bandoleros en Jerusalén

Jerusalén. — Hoy ha sido capturada una banda de malhechores que se habían internado en la montaña.

Se asegura que los detenidos son los que hace pocos días dispararon contra una patrulla de tres policías hiriendo a dos de ellos.

### La fiesta de Santa Bárbara y la artillería italiana

Roma. — Con motivo de la fiesta de Santa Bárbara, patrona de los artilleros, el ministro de la Guerra, ha enviado un sentido mensaje al general-comandante de las fuerzas de artillería

italiana, en el que se recuerda la labor de esta en la conquista del Imperio.

Dicho general, ha contestado con otro mensaje, en el que agradece la atención del ministro y le comunica la adhesión incondicional de los artilleros italianos, a la Gran Obra del Fascismo.

### Negociaciones entre Holanda y Alemania

La Haya. — Han empezado las conversaciones para llegar a la firma de un nuevo tratado comercial entre Alemania y Holanda.

La cordialidad en la que se desarrollan las negociaciones es una seguridad de que se llegará a buen fin en el tratado.

### El nuevo Gobierno belga se presenta a la Cámara

Bruselas. — Con una extraordinaria animación, en la Cámara, el Gobierno recién formado por el liberal Jhan son, se presentó a la misma para leer el nuevo programa de Gobierno.

Este programa fué aprobado por ciento veintinueve votos a favor, treinta y dos en contra y cuatro abstenciones.

### El primer ministro del Mandchukuo envía un telegrama al Duce

Roma. — El Duce, ha recibido un telegrama del primer ministro del Estado del Mandchukuo, señor Chan-Ki-Ku, en el que se le da las más expresivas gracias por el gesto de su Gobierno de reconocer al Estado formado hace dos años en esta región de Mandchuria.

En este telegrama se afirma que el Mandchukuo, está siempre dispuesto a colaborar por la paz del mundo y a evitar que el bolchevismo pueda convertirse en un peligro para los demás países.

PANADERIA

TUROLENSE

DE

TOMAS GOMEZ

Ultramarcos y comestibles finos. — Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

Fundada el año 1900

La Vasco Navarra

Domicilio social en Pamplona

Compañía Española de Seguros

Seguros contra accidentes del Trabajo. — Individuales de accidentes personales. — De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9, PRAL

TELEFONO 212

Laragoza: ARTURO ROMANI CESPEDES, — Costa, 3 enllo. Teléfono 4.655. Huesca: JOSE MARIA COARASA, — Primo de Rivera, 14 Teléfono 66.

# NOTAS LOCALES

## Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el domingo, día 5 de Diciembre de 1937. El Año Triunfal.

### HOSPITAL DEL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.  
Sala A: Matilde Daudén y María Navarro.  
Sala C: Angelita Francisco y María Vicente.  
Sala E: María Martínez y Luz Fuentes.  
Segundo turno, de una y media a nueve y media.  
Sala A: Carmen Andrés y Dolores Herrero.  
Sala C: Concepción Esteban y Felicidad Millán.  
Sala E: Conchita Giménez y Visitación Aguilar.  
Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Esperanza V. Millán, Emilia Abad, Encarnación Ortiz e Inocencia García.

### SUPLENTES

Primer turno: Encarnita Ortega y María Murria.  
Segundo turno: Dolores Asensio y Purificación Narro.  
Tercer turno: Pilar Villanueva y Rosa Martínez.

### HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno: Rosa López y Pilar Carreras.  
Segundo turno: Emérita Galindo y Amparo Gonzalvo.  
Tercer turno: Pilar Hurtado y María Maicas.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada no hayan podido asistir.

## Suscripción "Pro-Aguinaldo del combatiente,"

### SEÑORES DONANTES

D. Juan Calopa Pica, 15 pesetas; don Venancio Sansón, 60; don José Garde Valverde, 250; don Vicente Gómez González, 5; don Ambrosio García, 10; don José Vicente Catalán, 2; don Manuel Abril, 5; don Mateo Pastor, 2; doña Asunción Dolz Marzo, 10; don Ramón Eced Miralles, 5; don Fermín Simón, 4; don Marcos Quintero, 5; don Segundo Asensio, 5; doña María Teresa Rico, 10; doña Julia Rico, 10; matrimonio Rico Redondo, 10; don Mariano Maicas, 5; don Ignacio Giménez Gil, 10; don Manuel Miranda, 5; don Gerardo Gómez, 2; un Turolense, 100; don Rogelio Martín Blesa, 10; don Blas Insertis, 2; Círculo de Obreros Católicos, 50; don León Adrián, 25; Señor Juez de Instrucción, 20; don Antonio Galve, 5; doña María Guillén Maorad, 5; F. C. presbítero, 5; don Alfonso Gómez, 5.

## Radio Teruel

ONDA NORMAL

Al servicio de España y a las órdenes de la Comandancia Militar de la Plaza

### PROGRAMA PARA HOY

A las 14'30, apertura de la Estación.

1.º Parte Oficial del Cuartel General; Noticiario de información.

2.º «Doña Francisquita», de los maestros Romero Fernández Shaw y A. Vives, (Los románticos, coro, El Marabú; Dúo 1.ª parte; Dúo 2.ª parte; Tiemblo emocionada; El ruiseñor.

3.º Noticias nacionales y del extranjero; Comentarios de actualidad.

4.º «Un pañuelo por la cara tengo que subir, subir...», Jota; La fiesta, Jota; «Vals de los sueños», Vals; Valse Blene.

A las 15'30, cierre de la Estación.

A las 20, reapertura de la Estación.

1.º Parte oficial; Noticiario de información.

2.º «Doña Francisquita», de Romero, Fernández Shaw y A. Vives, (Mujer fatal; Siempre es el amor travieso; Canción de Primavera; ¿De qué te finges valiente?)

3.º Noticias nacionales y del extranjero; Comentarios de actualidad.

4.º «María del Carmen», pasodoble; «Pena gitana», canción del film del mismo nombre; «Secreto», tango; «A una ola», canción.

A las 21, cierre de la Estación.

## Auxilio Social

DONATIVOS

Francisco Torregrosa, 5 kilos de jabón; Augusto Liria, una ración campaña; José Garde Valverde, 125 pesetas; comandante [redacted] (jefe provincial Milicias), 25; señor Martínez Barrada guardia civil, 10.

**Pérdida** de un reloj de pulsera a un soldado entre el Ovalo y la calle de San Juan.

Se ruega a quien lo haya encontrado lo entregue en la Administración de este diario, donde se le gratificará.

Ha salido el tercer número de la Gran Revista Técnica Nacional

### «METALURGIA Y ELECTRICIDAD»

VENTA en CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8. — Teruel

En el número 6 de

### «MUJER»

encontrará toda mujer artículos interesantes de hogar, modas, recreo, cocina y belleza.

VENTA en el CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.-Teruel

### Periódicos italianos

se reciben diariamente en el CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.—Teruel

## ¡ATENCIÓN!

LIBRERÍA CULTURAL, Salvador núm. 8.—TERUEL

Encontrará usted las renombradas obras de autores selectos, unas enantadas como referencia, son las siguientes:

Razón y Fé.—Legislación del nuevo Estado.—La Antología.—Isabel de España.—Calvo Sotelo, (Comentario crítico de su obra).—Apuntes de Historia de España y Universal.—Ensayos Históricos sobre cultura Gallega.—Tu y Ella.—Valorización del Descanso.—Viudas Blancas.—Almoneda.—Estelas Gloriosas de la Escuadra Azul.—Franco.—El Sitio del Alcázar.—Alma Nacional.—Hidroterapia.—Vida de la Madre Rafols.—Métodos, Alemán, Italiano, Inglés, Francés, Diccionarios extranjeros, etc.

Caso de no encontrar la obra que busca, usted visite la LIBRERÍA GENERAL y la encontrará en

CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.—TERUEL

Se ha puesto a la venta...

## JERARQUIA

La revisia negra de la Falange, guía nacional-sindicalista del Imperio de la sabiduría y de los oficios, con estudios, versos y notas de gran interés para el movimiento.

Contiene entre ellos, un discurso de nuestro Jefe Nacional, el Caudillo Franco, y textos inéditos de JOSE ANTONIO y Ruiz de Alda.

Contra el hambre, el frío y la miseria...

Suscriba usted una FICHA AZUL

**Pérdida** de un reloj de pulsera de señora entre la calle Joaquín Costa y Plaza de Carlos Castel, gratificando a quien lo entregue en esta Redacción de LUCHA.

## ESPAÑA

Revista Gráfica Nacional VENTA

CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8 — Teruel

## Bar España

GRAN TURCE

Hoy sábado, Santa Bárbara, patrona de los artilleros, gran surtido de bocadillos y mariscos.

Obsequio de una copa grande de licor de marca a todos los artilleros.

Hay variado repertorio de bocadillos, callos, caracoles, cerveza muy fresca y ensaladilla a la española.

Café, Licores de las mejores marcas — Especialidad en chocolates a la española.

Papel de escribir gratis para los combatientes.

Calle de Rubio

HAY REFUGIO

TERUEL

## Farmacia-Perfumería

Perfumería y Optica científica

Jópey Pomar Teruel

## AVISO

Fabián Navarrete pone en conocimiento del público en general, que la peluquera MATILDE ESTEBAN, se hace cargo de dicha PELUQUERIA DE SEÑORAS No confundirse: en la Plaza de Carlos Castel, número 5, primero.

## Español, turolense;

en breve se celebrará en nuestra ciudad el «Día de la Chatarra».

Todos los trastos inútiles que tengas debes aprestarte para entregarlos en el lugar y día que se te señalen.

Piensa que la España que amanece necesita de tu hierro, de tu metal; es grande la obra de reconstrucción que hemos de realizar.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Mercería / Perfumería / Novedades

## Casa NICOLAS

La más importante de la provincia



# LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Un telegrama efusivo

## De Koki Hirota al Caudillo Franco

Salamanca.—El Generalísimo Franco ha recibido el siguiente telegrama:

«Al dirigir a V. E. mis felicitaciones más sinceras con ocasión del reconocimiento del Gobierno de V. E. por el Japón, estoy persuadido de que de este modo se estrecharán más los lazos de amistad secular que felizmente unen a nuestros dos países y hago los más fervientes votos por la prosperidad personal de V. E., así como de la nación española. Firmado: Koki Hirota, ministro de Relaciones Exteriores del Japón.»

Tokio.—A consecuencia de las nuevas relaciones oficiales entre la España del General Franco y el Japón, basadas en un tratado comercial y en un acuerdo amistoso que existe desde 1911, el ministro de Relaciones Exteriores, Hirota, al entrevistarse con el señor Del Castillo, encargado de Negocios de Salamanca, le ha entregado una nota en la que se afirma que el Japón está satisfecho de reconocer al único y verdadero representante de España, que es el Gobierno de Salamanca y al señor Del Castillo como representante del Gobierno español.

Tokio.—Con ocasión del reconocimiento del Gobierno de Generalísimo Franco por el Japón toda la Prensa de Tokio ha enviado telegramas de felicitación al Generalísimo.

Entre los citados telegramas

figura uno del «Asahi Tokio», periódico de mayor circulación y de mayor influencia del Japón, que en términos cordialísimos felicita al Generalísimo.

### La bandera española izada en Japón

Tokio.—En presencia de un representante del embajador del Japón y altos funcionarios de la Embajada italiana, del delegado apostólico y representantes civiles y militares de la Embajada alemana, el subsecretario del ministro de Relaciones Exteriores del Japón, acompañado de numerosos altos funcionarios del mismo ministerio y otros representantes del Cuerpo Diplomático, ha izado hoy la bandera de la España nacional en la Legación de España, teniendo lugar una solemne ceremonia.

Un misionero español bendijo la bandera entregándola después al representante del Gobierno español.

El señor del Castillo expresó su agradecimiento a las personalidades que han intervenido en la ceremonia, añadiendo que al izar en el suelo japonés la gloriosa bandera española, se ha izado la voz de un pueblo que pide orden, justicia y paz.

El embajador de Italia le contestó diciendo que se sentía dichoso al asistir a una ceremonia en la que se realiza el símbolo de la España nacional, la España única que lucha por la verdad, en contra de la mentira por el orden en contra del desorden, y que conseguirá la victoria haciendo resaltar la gran amistad entre España e Italia.

Cuando la bandera fué izada, el representante español señor del Castillo, invitó a los representantes a gritar ¡Vi-

va el Japón! ¡Viva España! ¡Viva Italia! ¡Viva Alemania!

### La intervención del Frente Popular Francés

Marsella.—Día tras día, va haciéndose más patente la ayuda bélica que el Frente Popular Francés viene dispensándole al Gobierno de Barcelona. Más patente y notoriamente incrementada. Es la casa «Freich Prin» la que en mayor escala continúa encargada del tránsito de vagones, que procedentes principalmente de Checoslovaquia y conteniendo armas y municiones atraviesan el territorio francés para abastecer a los rojos de España.

En una estación cercana a Marsella la de Miramas, se encuentran quince vagones, conteniendo proyectiles del 75 en espera de ser llevados al puerto para transbordar su contenido a un buque todavía no designado, que ha de llevarlo directamente a Barcelona.

En Cette, hay también unas tres toneladas de material de guerra en espera asimismo de ser embarcadas un día en estos varios barcos que han de zarpar igualmente con rumbo a la ciudad condal.

De estos últimos vagones, hay cinco totalmente cargados de ametralladoras de procedencia francesa.

Se sabe por otra parte, que se está también activando el envío de una gran cantidad de caretas antiguas, recientemente encargadas a una fábrica de París.

Probablemente todo este material de guerra será embarcado a bordo de buques que enarbolarán el pabellón inglés.

## El Libro de actas del Consejo Nacional de FET

Burgos.—El libro de actas del Consejo Nacional de FET y de las JONS, está ricamente encuadrado en pergamino y en su primera página el Caudillo ha escrito unas palabras alusivas a la misión que le incumbe cumplir al Consejo.

### La cuestión de las colonias

Berlín.—«Berliner Boerzen Zeitung», comenta un artículo publicado por el «Daily Telegraph» y otros periódicos extranjeros, en que éstos daban la absurda noticia de que los ministros franceses se retiraron de la entrevista celebrada el lunes, con la convicción de que Alemania sólo tiene en vista para sus reivindicaciones al Congo belga y la Angola portuguesa y no aquellos territorios que actualmente se encuentran bajo el mandato de la Unión Sudafricana de Inglaterra, impresión que tuvieron después de escuchar el relato de lord Halifax sobre su viaje a Alemania.

El periódico alemán escribe, que el sólo fin que persiguen los voceros extranjeros, es el de acusar a Alemania de apetecer la propiedad ajena. Que semejantes inculpaciones son absolutamente falsas, se desprende del hecho que Furer en sus manifestaciones en Enero del corriente año, ha declarado expresamente que «Alemania no tiene reivindicaciones para con aquellos países que no le han quitado las colonias», declaraciones estas que parecen ignorar en absoluto el «Daily Telegraph» y los demás periódicos extranjeros.

### Donativos a las Brigadas de Navarra

Bilbao.—Los patronos mineros

de Vizcaya en prueba de gratitud a las Brigadas Navarras cuyo heroísmo ha hecho posible la explotación de la riqueza minera, han enviado a la esposa del general Solchaga la cantidad de 30.000 pesetas, para ser empleadas en beneficio de los soldados de las Brigadas Navarras.

### El Mandchucuo contra el Komintern

Tokio.—El jefe del Gobierno del Mandchucuo, general Chang, ha declarado con motivo de haber sido reconocido oficialmente su país por el Gobierno nacional español, que el Mandchucuo, junto con el Japón, Alemania, Italia y la España nacional, combatirá el enemigo mundial el Komintern protegiendo de esta manera la civilización mundial.

Al mismo tiempo ha dirigido un telegrama al General Franco, expresándole el general Chang sus más fervientes deseos de ver liberada España muy pronto del yugo comunista.

## La fiesta de los artilleros

Hemos recibido un atento B. L. M. de nuestro querido coronel gobernador militar de la Plaza en el que se nos comunica que hoy, a las diez de la mañana, tendrá lugar en la iglesia de San Juan una solemne misa en honor a Santa Bárbara, Patrona de los soldaditos de Artillería.

Prometemos nuestra asistencia y daremos a conocer a nuestros lectores el desarrollo de los actos religiosos, que no dudamos, serán dignos de tan brava Arma de guerra como lo es nuestra Artillería española.

## Representantes portugueses en S. Sebastián

San Sebastián.—Esta mañana, la Comisión de la Legión portuguesa, acompañada por representantes de FET y de las JONS y por el Subsecretario del Estado para Prensa y Propaganda, visitaron las ruinas de Irún, así como las del Fuerte de San Marcial.

Fueron obsequiados en un restaurant céntrico con un almuerzo íntimo; además de sus acompañantes los señores Goreneche, conde de Foxa, Saustegui, Alzugarai y las señoras duquesa de Almazán, viuda de Avellano y la delegada de las Secciones Femeninas de FET, Inés Revilla, así como otras distinguidas personas.

El subdelegado de Prensa y Propaganda. Entrambasaguas, ofreció en

breves palabras, la comida en nombre del Estado y de FET de las JONS, terminando con vivas a España, a Franco y a Portugal. También habló brevemente el conde de Foxa, con testando en nombre de los portugueses el comandante Angelo, que agradeció las palabras anteriores.

Por la tarde visitaron el hospital «José Antonio» y Auxilio Social, asistiendo después a una función de teatro.

Mañana nuestros huéspedes lusitanos partirán para Bilbao.

### La Hacienda francesa se resiente

París.—Debido a la política errónea del Frente Popular francés, la Hacienda francesa marcha de mal en peor.

En los primeros diez meses del pre-

sente año tiene un déficit de catorce mil millones, y teniendo en cuenta que el déficit del año pasado fué de la cantidad de 7.599.000.000, podemos ver claramente que la política izquierdista ha aumentado el déficit en doble cantidad.

### Turquía protesta de la actitud francesa

Stambul.—Una imponente manifestación, ha recorrido las calles de la capital protestando de la arbitraria conducta que sigue Francia en el actual conflicto. La prensa turca ataca al Gobierno del Frente Popular francés, y se asegura que se suprimirá el francés en los centros de enseñanza.

## Camarada J. C.

¡PRESENTE!

Camarada J. C., sobre el lecho de aquella cama del Hospital, todavía recordamos tu perfil seco y pálido. No fué una bala enemiga la que te llevó a los luceros, fué la terrible enfermedad que tras un año de lucha tenaz en las avanzadas más peligrosas de nuestros frentes te llevó al puesto eterno de nuestra Guardia permanente al Dios Señor de los Ejércitos.

Todavía, camarada J. C. te vemos avanzar sereno y firme contra ese enemigo que no logró quitarte la vida. Y ante tu cuerpo rígido, prometemos, camarada J. C., sembrar pronto en tu tumba las flores sonrientes de esa Valencia que en tus delirios soñabas.

Camarada J. C.

¡PRESENTE!